





ane weiter, vorbei an den Felsskulpturen des Akakus-Gebirges.

Fortsetzung von Seite V1

Viel Lärm im Nichts

Am Ende des Pfade erwartet uns ein filmmerndes Hochplateau, eine unberührte, zeiftose Welt aus schwarz lackierterm Geröll. Gübril führt uns auf den höchsten Grate Dine. Nur das Rieseln des Sands ist dort zu hören, dann reißter Wind ab. Ist sie das? Die absolute Stille? Noch bevor ich sie fassen kann, ruft Gibril: Ja gemal So ist die Wüstel Magnifique! "Gibril stiffe zwei snitze Schreie aus

So ist die Wissel Magnifique!" Gi-bril stöße zwei spitze Schreie aus und hechter im Flickflack die Düne himmter.

Spitzer an diesem Tag stoßen wir suf ein natürliches Amphithesten rähistorische Malereien auf, man-het über zehntsusend Jahre alt. Elefanten, Antilopen und Giraffen belegen, dass die Sahars eines frein und fruchtbar war. An den Höhlen-winden entdecken wir Zeichnungen von hochgewachsenen Min-mer mit Speeren auf der Jagd, Frau-en mit Speeren auf der Jagd, Frau-en mit sleeren auf der Jagd, Frau-en mit langen Beinen und übertrie-

ben ausgeformten Hinterteilen, maskierte Gestalten – vielleicht Zaubere oder Priester. Wir zubere oder Priester. Wir est dieser Kunstwerke, und eine iegenartige Ruhe hillt uns ein; sie scheint aus einer anderen Zeit her-überzureichen, gerübt nur von den im Sand raschelnden Körpern der Eidechene

den im Sand raschelnden Körpern der Eidechsen. Stundenlang wiegen uns die Dromedare über ein Mosaik aus schwarzen Steinscherben, vorbei an Felsen, die wie Kumuhuswolken himmelwäres streben. Und ganz all-mählich ergreift die Wüste Besitz won uns.

mählich engreift die Wüste Besitz von uns.
Sibylie, Kaffeerösterin aus Bri-bourg, geht mit ihrem Dromedar weit voraus und denkt, wie sie spä-er sagt, über ihr Leben nach. Christian, eigentlich Anlagebera-re, werfasst im Gehen Liebesge-dichte. Und Andreas, Schnitzsen-lebertretter aus Wuppertal, denkt sich im Sattel Spiele aus, die uns

abends am Lagerfeuer unterhalten sollen.

Zu Beginn unserer Reise haben wir den Aklacus als monoton empfunden: Reistrümmer, Sand, ein paar verlorene Akazien – nichts weiter. Doch die Wüsse hat unseren Blick geschärft. Jeder Grashalm in dieser staubigen Weite entlockt uns Laute des Staunens, der Bewunderung. Jeder Wisstennbe im Aufwind. Jede Spur im Sand. Jedes ovale gänzende Kothülchen ist uns ein Juwel.

Und mit den Gerünschen geht es uns ebenso. Noch das leiseste Tahtipen eines Steinschmätzers läset uns aufhorchen, das kaum zu vernehmende Knirschen von Sand unter den Beinen eines Mistkäfers, das Knisten von Gestein, das sich in den ersten Somenstrahlen ausdehnt. "Die Wüste is Stille", flüstert Gibril, schweigt eine Weile und brüllt dann: "Ja genaul" Einen Moment lang beherrschen seine

Worte die Wüste, dann verstummen sie, und die Wüste beherrscht wieder ihn.

Wis genau hinter Gibrils gerüuschwollen Ausbrüchen steckt, verstehe ich erst am letzten Abend unserer Reise. Ich bin allein auf den Gipfel einer Relspyramide geletztert. Der Vollmand ist aufgegangen und taucht die Wüste in ein magisches Licht. Plötzlich beschleunigt sich mein Puls. Irgendewas stimmt nicht. Mir ist, als wie die he bobachtet. Ich fahre herum – aber da ist niemand.

Und auf einmal weiß ich, was mich beunruhigt. Ich bin wie taub. Höre nichts, abeolut nichts. Stille der Wüste. Stille des Alls. Ich halte den Atem an, um lecinen Laut zu verursachen und mich ganz dieser Erfahrung zu überlassen. Dann rufe ich laut: "Ja genau!" Nicht um die Stille zu zerstwören, sondern um mich zu vergewissern, dass ich noch in ihr erstere.

Der Weg nach Libyen

Anreise Swiss (www.swiss.com) und KLM (www.klm.com) filegen aus Deutschland die Hauptstadt Tripolis an. Von Frankfurt aus kosten Hin- und Rückflug ab etwa 530 Euro.

an. Von Frankfurt aus kosten Hir- und Rückfurg ale twe SIO Euro.
Elnneise Für Liben gelten seit November 2007 nieue Elnreisewerschriften: Reisende brauchen zustätzlich zu einem gültigen Visum eine arabische Version ihrer Pässe, angefertigt von einem beidigtine Dienzetzer. Das auswärfüge Amt. (www.auswertigesemm beidigtine Dienzetzer. Das auswärfüge Amt. (www.auswertigesmit.de) 78t, die Passadaten noch vor der Beantragung des Visums bei der Inbyschen Botschaft übersetzen zu sassen. Die Dokumente mössen in den
Pass eingehertet, eingeklet oder als
Stempelvordruck angehängt sein. Touriese missen zustätzlich der der Emmerse einen Mindestbetrag von 1000 USpollar (oder anderer konvertierbarer
Währung) mit sich führen. Personeer
Pühren der Währung im Beiten der
Währung) mit sich führen. Personeer
Pühren der Währung im Beiten beiten Personehörder ergistrieren lassen. Alle Reisen nach und in Lübyen
Tenen der Mittel gegen der
Tenen der
Tene



rung genehmigt worden ist. Relsewernstatter Die Schweizer Veranstalter Globotnek (www.globo-trek.ch) und Desert Team (www.de-ser-team.ch) betein ein 15-dagles, von Tuareg begleitetes Dromedartrek-fking im Akalus-Hassiv in der Sarbaran. Die Tagesetappen dauern erburg-pen der der der der der der der der der wer bis sechs Stunden, das Haupte-plack wird auf einem Begleitfahrzeig der übersche Hauptstadt Tripolis, die unter

Unesco-Schutz stehenden römischen Ausgrabungen in Leptis Megna und die Mandara-Seen Inmitten der Wüste. Die Tour kostet bei mindestens sieben Ellenheimen pro Person ehre 286 Euro, Inklusive Schweizer Reiselbung, lokaler Begleitmannschaft und Übermachtungen mit Vollgensten. Studiosus organisiert die 15-täglige Rundesse. Lübyen – Mitt Bedufnen durch die Wüster". Die Tour wird von einem Deutsch sprechende, einheimischen Reiseleiter begleitet und kostet ab 3119 Euro por Person, Übermachtungen inklusive. Mehr Informationen uner www.studiosus.com oder unter Teieron 80 00/44 01 44 01.

Iefon 08 00/44 01 44 01.
Relaszakt in der illbyschen Wüste ist es heiß und trocken, zudem herrschen große Temperaturunterschied zwischen Tag und Nacht. Die beste Relssezit liegt daher zwischen Februar und April sowie zwischen Oktober und November. Im Dezember und Annars sind ei Nächte am kältesten, tagsüber ist es am helßesten zwischen April und September.

Weitere informationen bei der liby-schen Botschaft unter www.iibysche-botschaft.de oder unter Telefon 0 30/2 00 59 60. brin

Machen Sie doch mal Spanien-Italien-Frankreich-Urlaub! AIDA cara 7 Tage ab/bis Mallorca ab € 799,- 'p.P. Mallorca • Seetag • Neapel • Rom/Clvitavecchia • Seetag • Marsellie • Barcelona • Mallorca Mai bis September 2008 mit AIDAcara 10 Tage ab/bis Mallorca ab € 1.299,-*p.P. Mallorca • Seetag • Malta • Tunis/La Goulette • Palermo • Rom/Gvitavecchia • Korsika • Cannes • Seetag • Valenda • Mallo Jetzt buchen in Ihrem Reisebüro, unter www.aida.de (ICode: Ab ins Mittelmeer) oder telefonisch unter +49 (0) 1805/18 22 22 93**.

Germknödel de Luxe

Haute Cuisine am Hang: Skihütten setzen auf Sterneküche

Statt der Hirtenpfanne gibt es En-tenbrust mit Pflaumensauce, nicht "Anton aus Tirol" kommt aus den Lautsprechen, sondern ein Kla-vierkonzert von Schumann. In der "Hälmlon Lodge" auf zooo Meter Höhe wird zwar edel gespeist, aber jeder darf so sein, wie er will: mit bunten Skiklamotten oder im fei-nen Zwirn, mit Skischuhen oder

dem Klischee der überdimensionalen Selbzehf auf Setzelf auch Setzelf a Grindelwald nach Zermatt gefähren, um sich inspirieran zu lassen. Sie haben das "Berghaus Bort", das Großwater Christian 1940 oberhalb von Grindelwald baute, vor drei Jahren aus einem Dormröschenschiaf geholt. Chowoll die Gäste in den 50er Jahren wegen der Rösti von Großtame Marie bis aus Basel kamen, war in den 50er Jahren nicht mehr viel los im "Berghaus".

Bruno Brawand will an den früheren Erfolg ankmüpfen. Ein Jahr

